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Panorama dos

Trabalhos

• Foram feitas pesquisas através da experiência de cada 
técnico da equipe de transição;

• Ofícios requerendo documentos (antes ou depois da reunião 
temática);

• A Câmara setorial se reuniu no dia 05/12/2024 e os 
documentos solicitados foram enviados no dia 10/12 e não 
foram atendidos na sua integralidade;

• Foram realizadas visitas aos equipamentos da SMAPA com 
relatórios pormenorizados do estado dos mesmos, 
acompanhados por fotos.



Licenciamento municipalizado
Deficiências identificadas:

• Problema na equipe multidisciplinar exigida pelo CONSEMA 
(Resolução 01/24) exigência de 8 técnicos - Hoje, são 8 
comissionados no Departamento de licenciamento;

• Não há cargo criado de técnicos – os servidores efetivos que 
compõe o quadro de técnicos do Licenciamento são 
auxiliares de apoio administrativo que são gratificados para 
poderem assinar os licenciamentos.



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• O Departamento de Licenciamento está superdimensionado 
e os servidores estão mal distribuídos com divisões que se 
confundem;

• A exceção da divisão do Departamento de Educação 
Ambiental, todas as demais chefias de divisão estão 
ocupadas;

• A Coordenadoria de Bem-estar Animal está sem 
coordenador;



A Prefeitura 
que estamos 
encontrando...



Ecopontos

• São 3 Ecopontos: Jundiapeba, Jardim Armênia e Parque 
Olímpico – todos possuem câmeras e cada um tem uma 
concepção diferente.

• Ecoponto de Cezar de Souza será inaugurado com recursos 
advindos do FEHIDRO.



Pontos de atenção
Deficiências identificadas
• Ecoponto do Parque Olímpico – relatos dos Secretários 

de um problema crônico no local que envolve uma 
liderança e o crime organizado, que vem de anos, tanto 
que já ocorreram incêndios criminosos no local.

• Não há banheiros femininos nos Ecopontos.



ECOPONTO PARQUE OLÍMPICO



ECOPONTO JUNDIAPEBA



Poda/ Plantios
Deficiências identificadas

• Os equipamentos são novos, mas não estão bons;  

• Os EPIs dos servidores estão precários, as roupas estão 
rasgadas, botas e perneiras estragadas;

• A não renovação do contrato acumulou 900 pedidos de 
podas a serem atendidos e a equipe não dá conta;

• O Diretor do Departamento de Sustentabilidade é o servidor 
comissionado que coordena a equipe de poda.



Ilha Marabá e 
Parques municipais

• A SMAPA faz a gestão dos Parques: Parque Centenário, 
Parque Leon Feffer e Parque Natural Chiquinho Veríssimo, 
bem como da Ilha Marabá;

• Parque Centenário: tem contrato de locação do 
estacionamento - aluguel de R$ 31.000,00/mês e foi 
renovado até outubro/2025;

• Ilha Marabá: problema na ponte que precisa de reforma, o 
que impossibilita visitas no local.



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• Não há equipe para fazer a gestão dos parques
• No Parque Centenário: banheiros funcionam precariamente 

e o banheiro feminino não abre há anos, além das quadras 
do fundo estarem com alambrados enferrujados;

• No Parque Leon Feffer: precisam de muitos reparos, em 
especial, nos banheiros, além das quadras e pista de skate 
danificadas;

• Ainda não foi feita a revisão do Plano de Manejo do Parque 
Natural;

• Necessidade de se fazer a prestação de contas do recurso 
advindo de FURNAS;

• Reforma da ponte da Ilha Marabá para que seja possível a 
visitação.



PARQUE CENTENÁRIO



PARQUE LEON FEFFER



ILHA MARABÁ



Contratos

• Estacionamento do Parque Centenário: R$ 31.000,00 mês 
até out/25;

• Cooperativa RECIBRAS: R$ 67.000,00/mês – vence em 
março/25;

• Locação Clínica Caramelo: R$ 16.800,00/mês – vence em 
out/25;

• Atas de Registro de Preço do Bem-estar Animal: vencidas 
em nov/24 – recebemos a informação que já foram 
renovadas.



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• Necessidade de revisão do contrato da Clínica Caramelo;
• Análise das atas de Registro de Preços do Bem-estar animal;
• Contrato da Cooperativa – analisar.



GFI: Grupo de 
Fiscalização Integrada
Pontos de atenção:

• SMAPA – não tem fiscal (apesar de cargo criado) – a função é 
exercida por funcionários concursados e a própria secretaria 
que acompanham a operação;

• Existem cargos criados de agente ambiental.



Coleta Seletiva, resíduos 
recicláveis e Central de Triagem

• Atualmente reciclam 2,5% ano – justificada a diminuição 
pela pandemia e pela baixa do valor de venda dos 
reciclados;

• Possuem parcerias:
 Massfix – Vidros – 55 pontos de coleta – 184 ton;
 Reciclatec – madeira 8,3 ton;
 Multiplus – gesso e dry wall 52 ton;
 Meiwa – isopor; 
 Triangulo – óleo de cozinha.
• A Central de triagem precisa de uma ampliação, não 

comporta o volume recebido;
• Há um projeto FEHIDRO de um novo Centro de Triagem, 

conseguiram 5 milhões com contrapartida do Município de 
1,2 milhões , previsão de liberação do recurso em 
fevereiro/25.



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• A Central de Triagem recebe um volume excessivo de 
recicláveis e boa parte deles vem contaminada;

• Percentual de coleta seletiva diminuiu – houve um 
retrocesso.



USINA DE TRIAGEM



RCC: Resíduos da
Construção Civil

• Quem faz a gestão é a SMIU;
• Existe uma usina móvel que conseguiram através do  

CONDEMAT – mas não sabem onde ela se encontra. 
Acreditam ser na SMIU



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• Existem mais de 230 pontos viciados pela cidade de 
descarte irregular de resíduo, além de Resíduo da 
Construção Civil



Planos e Programas

• Plano de Educação Ambiental em atividade;
• Plano da Mata Atlântica (inativo);
• Plano de Resíduos Sólidos vencido – TAC firmado com o 

MP/SP;
• Plano de Arborização Urbana (apresentado no COMOMA) 

encontra-se em consulta pública no site;
• Programa Município VerdeAzul (não foram classificados);
• Programa de Educadores Ambientais com 150 educadores 

formados;
• Agenda A3P – tem decreto, mas não foi implantada



Projetos em andamento

• Usina de RCC – tem projeto pronto;
• Central de Triagem – tem projeto apresentado ao FEHIDRO 

(R$ 5mm com contrapartida de 1,5 mm);
• Diversos projetos de Educação Ambiental;
• Parque Linear do Rio Jundiai;
• Projeto de PSA (pagamentos por serviços ambientais) – tem 

minuta de lei



Passivos ambientais sob 
responsabilidade da SMAPA

• Área da COSIM;
• Lixão da Volta Fria;
• Área em volta da Unidade de Transbordo de Lixo



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

•  Áreas possuem processos e TACs do MP firmados 
a serem cumpridos.



Proteção e Bem-Estar Animal

• A proteção animal (causa animal) foi para a Secretaria desde 
2023 em atendimento a orientação do MP/SP, neste sentido 
criaram a Coordenadoria através da LC 174/23, quando então 
mudou-se o nome da Pasta para Secretaria de Meio Ambiente e 
Proteção Animal (SMAPA);

• Hoje a cidade conta com vários convênios;
• No NUBEA (Núcleo de Bem-estar Animal há 98 animais entre 

cães e gatos;
• Sociedade Paulista de Medicina Veterinária – SPMV - (Centro de 

Bem-estar Animal), contrato anual no valor de R$ 1.800.000,00 
(20/10/2025);



Proteção e Bem-Estar Animal

• Sociedade Paulista de Medicina Veterinária – SPMV - (Clínica 
Caramelo), contrato anual no valor de R$ 3.960.000,00 
(10/03/2025);

• Locação Clínica Caramelo – R$ 194.400,00/ano (25/10/2025);
• Rodrigo Furnaletto Rossi – ME – Gestão de Animais de Grande 

Porte – R$ 336.000,00/ano (26/02/2025);
• Clínicas Particulares de Castração, atualmente são três 

Clínicas Paiol, Higuchi e Clinvet – R$ 978.000,00/ano (o 
contrato foi renovado agora em dezembro, sem maiores 
detalhes).



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• Não há política municipal, específica para animais silvestres;
• Falta vagas no NUBEA (Núcleo de Bem-estar Animal). 

Atualmente mais de 100 animais estão abrigados. Atenção 
especial ao Cães que estão abrigados no CBEA (Centro de 
Bem-estar Animal);

• Importante, verificar a prestação de contas dos convênios 
celebrados com a SMAPA. Melhor gerenciamento e 
efetividade;

• Número alto de ouvidorias (principalmente “maus tratos”, 
etc.);

• O prazo para realizar as castrações aumentou, pois, a 
renovação do contrato com as clínicas particulares foi feita 
agora em dezembro;



Pontos de atenção
Deficiências identificadas

• Contratos com as clínicas terceirizadas de castração – 
cada clínica de castração pode fazer até 200 
castrações/mês;

• LOA reduziu em 2,5 milhões o orçamento para a 
proteção animal. Eram 8 milhões e 2024 ficou em 5,5 
milhões;

• A demanda da causa animal é crescente – possuem um 
mecanismo chamado CED (Captura, Esteriliza e 
Devolve);

• Horas extras excessivas do veterinário, porque há falta 
de veterinários no quadro de servidores.



NÚCLEO DE BEM-ESTAR ANIMAL



CENTRO DE BEM-ESTAR ANIMAL



CLÍNICA CARAMELO



Juntos, vamos 
reconstruir Mogi
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